

disait mercredi à l'Université d'Ottawa, le dialogue est essentiel si l'on veut promouvoir une meilleure connaissance de nos patrimoines et modes de vie respectifs. Voilà l'objectif principal de la recherche et des échanges qu'encouragera ce programme.

La géographie et l'histoire ont permis aux Canadiens de jouir d'une paix précieuse et peu commune. Certes, nous avons eu des épreuves, nous avons dû surmonter des situations difficiles et nous avons dû traverser des moments pénibles. Ceux-ci ne sont rien toutefois comparé au tumulte dans lequel vous avez bâti une nation et articulé une vision de l'avenir fondée sur la paix.

Votre Majesté, nous sommes à l'aube d'une ère nouvelle dans l'histoire du monde, une ère où les stéréotypes stériles sont abandonnés, où l'idéologie rigide révèle son caractère vain et trompeur et où les défis et les occasions qui se présentent demandent un nouveau réalisme - un pragmatisme inspiré d'une vision, un réalisme né de l'espoir et un désir de collaboration issu de la nécessité et non du luxe de choisir.

Vous êtes, Majesté, un exemple frappant de la manière dont le monde devrait aborder ses problèmes.

Distingués invités, Mesdames et Messieurs, c'est avec grand plaisir que je propose un toast à l'honneur de la Reine Noor et de l'un des grands chefs d'État de notre monde, un homme qui personnifie la sagesse et le courage, Sa Majesté le roi Hussein.